

Las suscripciones son por **pagos anticipados**. Madrid, pesetas 1,50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5,50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18.
Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Suscripciones a este periódico. En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.

La correspondencia debe dirigirse al Administrador
D. MANUEL R. PASTRANA

ADVERTENCIA.

Mañana es uno de los tres días que en el año deja de publicarse EL CORREO.

EDICION DE LA MAÑANA

Las trombas.—Su origen y sus efectos.

Mientras los astrónomos y profesores de ciencias físicas determinan, en vista de las observaciones recogidas y de los estudios que se han hecho, el fenómeno meteorológico de anteayer el ciclón anunciado, ó una tromba de formación local, nos parece oportuno dar á conocer algunas de las noticias que la ciencia tiene acerca de las trombas, su naturaleza y sus consecuencias.

Las trombas son agrupaciones de vapores espesos, animados de un movimiento rápido de rotación y traslación, que tienen casi por toda su duración la forma de un cono, cuya base se dirige á las nubes, y el vértice á la tierra. Las trombas producen un ruido bastante semejante al de una carreta rodando por las piedras.

Estos meteoros arrancan los árboles, y los trasportan á grandes distancias; derriban las casas, y destrazan cuanto encuentran á su paso.

Con frecuencia se acompañan de lluvias y granizos, y otras veces vienen también acompañados de fenómenos eléctricos, como truenos y relámpagos.

Algunos autores distinguen las trombas marinas de las terrestres; pero la diferencia no está en su naturaleza, sino en sus efectos, que á la fuerza han de ser distintos en la superficie líquida de los mares que en la superficie de la tierra firme.

Las trombas son más frecuentes en el mar, y estas son las únicas que conocieron los antiguos. Los marinos griegos les daban el nombre de *prester*, y Plinio y Lucrecio las describieron con esta denominación. Las trombas pueden formarse en el Océano; recorren grandes distancias y desaparecen sin haber encontrado un buque; pero en tierra señalan siempre su paso por terribles desastres, y dejan tras de sí el suelo colmado de escombros y ruinas.

Sus efectos tienen siempre un carácter de irresistible violencia que llena de terror al hombre y á los animales, y se concibe que los pueblos ignorantes, siempre inclinados á personificar las fuerzas de la naturaleza, supusieran en las trombas enormes serpientes negras vomitadoras por las nublados tempestuosos de los monstruos infernales ó de las divinidades malévolas.

Palletier, que ha estudiado especialmente las trombas, sostiene que estos meteoros no tienen nada de común con los torbellinos de viento, producidos por corrientes encontradas; son debidos á una tensión extraordinaria de la electricidad que están cargadas las nubes, y esta tensión engendra, según el lugar en que se producen y según el estado de la atmósfera ambiente, los fenómenos secundarios que con frecuencia se han tomado por causas del fenómeno principal.

Implicando esta tensión una atracción entre el fluido terrestre y el de la masa de nubes, determina una prolongación de esta masa hacia la tierra, vértice ordinario del cono invertido, y resulta de aquí una aspiración violenta de los objetos que se encuentran al paso del cono.

Estos objetos, después de haberse cargado al pasar la tromba de una electricidad del mismo nombre, son rechazados por ella con violencia, y lanzados por lo alto.

Lo que confirma la teoría de las atracciones y repulsiones eléctricas, refutando la de los torbellinos de viento, es que sucede con frecuencia que varias porciones de nubes corren hacia el foco principal y van á reunirse al cilindro que constituye este foco central, ó bien que muchas nubes se acumulan, pareciendo como que corren de cierta distancia para formar el cono que se convertirá en tromba, ó, en fin, que el cono de nubes, una vez formado, se divide en varias espirales que se reúnen y luego se separan de nuevo.

Las atracciones eléctricas explican fácilmente estos hechos observados, mientras que la teoría de los torbellinos de viento no suministra satisfactoria explicación de algunos fenómenos.

Cuando una tempestad se transforma en tromba, cesa la tormenta, y este es otro hecho en apoyo de la misma explicación; las descargas eléctricas, en efecto, se verifican entonces por las nubes bajas sobre los objetos que se encuentran al paso del meteorito.

Las trombas marinas son frecuentes, sobre todo, en la zona de las calmas equatoriales. Las trombas terrestres se manifiestan, también, alguna vez en las latitudes templadas. Parece que son muy raras en las proximidades de los polos.

Una de las cosas más curiosas de las trombas es su acción desecante. Kaemtz habla de una tromba que desecó un estanque y mató todos los peces que allí vivían.

Entre las trombas que han hecho más daño, se recuerda la de Chatenay, cerca de París, el 18 de Junio de 1839. Esta tromba secó todos los árboles y produjo grandes hendiduras en los troncos.

El abate Ginard envió á la Academia de Ciencias de París en 1859 la descripción de un fenómeno de esta naturaleza, que acaeció en Coustances y de que él propio fue testigo ocular.

Un viento, violento por todo extremo y extraordinario en sus efectos, se desencadenó el 13 de Setiembre (del 59) sobre los municipios de Agon y de Tourville, cerca de Coustances.

El cielo estaba muy cubierto, las nubes pare-

cian muy agitadas; de repente, hacia las once de la noche, una corriente de una violencia inaudita, partiendo de la mar en una extensión de 150 metros, se dirigió hacia el Este en una longitud de 4.000 ó 5.000 metros, rotó y levantó todo lo que encuentra á su paso. Gran número de árboles han sido arrancados de raíz, y lo que todavía es más asombroso, es que parece que han sido suspendidos por una fuerza que se apoyara en lo alto, por una palanca colocada directamente encima de sus copas, y que han sido trasportados en esta misma posición unos á 10 metros, otros á 20, otros á 50 y algunos á 100 metros de distancia, siguiendo siempre la dirección de la nube.

Para terminar, diremos que los marinetos recurren con frecuencia al cañón para deshacer las trombas marinas. Cuando las balas atraviesan la tromba, se ve que ésta se divide en dos partes, que no tardan en reunirse. Pero suele ocurrir también que las nubes descarguen agua por los agujeros que la bala ha hecho en ella (el de entrada y el de salida), sin cambiar en nada el resto del fenómeno.

El convenio comercial con Inglaterra.

Aunque aun no conocemos el texto íntegro del convenio comercial firmado el 26 de Abril por el Sr. Moret y el ministro inglés en Madrid, pues si bien el martes fué ya aquel sometido al Parlamento británico, todavía no se ha repartido impreso, las declaraciones hechas el lunes por lord Rosebery en la Cámara de los Lores y por Mr. Bryce en la de los Comunes, que ayer tradujimos del *Times*, son bastante explícitas y completas para formar idea cabal del alcance y extensión de dicho convenio.

Las estipulaciones de este son: 1.ª, España concede á Inglaterra el trato de nación más favorecida; 2.ª, Inglaterra eleva á 30 grados el límite inferior de la escala alcohólica, dentro del cual los vinos pagarán de derechos un chelín por galón á su entrada en aquel país. (Dicho límite es actualmente el de 26 grados). Inglaterra, además, continuará dando á España el trato de nación más favorecida; 3.ª, el convenio comprende á todas las posesiones y colonias de España; 4.ª, empezará á regir en 1.º de Julio próximo y durará hasta el 30 de Junio de 1892 por lo menos, pudiendo continuar indefinidamente después de esta fecha mientras no sea denunciado con un año de anticipación por una de las dos naciones.

Excusado es decir que para que éntre en vigor el convenio, es necesaria la aprobación de los Parlaentos de ambas naciones.

El convenio, como se ve, se diferencia del ajustado por el Sr. Ruiz Gomez en 1.º de Diciembre de 1883: 1.º, en la duración, que entonces era solo hasta el 30 de Junio de 1887; 2.º, en que incluye á las Antillas, que por el del señor Ruiz Gomez quedaban excluidas; y 3.º, en que ahora no se habla de negociaciones ulteriores para ningún tratado, en el que ambos países se hagan nuevas concesiones, por parte de España para los tejidos ingleses, y por la de Inglaterra para los vinos.

Lo que nos ha extrañado es que diga hoy *El Imparcial* que España concede las ventajas del convenio á las colonias inglesas, lo cual nos parece debe ser un error de nuestro colega, pues la mayor parte y las más importantes de dichas colonias gozan de una autonomía casi absoluta, y hacen sus tratados de comercio independientemente de la metrópoli, no debiendo alcanzarlas los beneficios que ésta obtiene para su comercio, puesto que no las obligan tampoco los compromisos que contrae Inglaterra.

El convenio, claro es que merecerá contradicción de algunos intereses, aunque no tanta como podía presumirse, juzgando por el lenguaje circunspecto y aun benévolo de *La Epoca*; pero las personas imparciales tributan elogios al Sr. Moret, en nuestro concepto muy justos, porque con el *modus vivendi* pactado ha respondido á sus compromisos, y á la significación del partido liberal; y porque las negociaciones las ha llevado con una gran discreción y reserva.

LA CATÁSTROFE DE ANTEAYER.

A los detalles que anoche adelantamos, hay que agregar, desgraciadamente, otros muchos que se van conociendo y que completan los terribles efectos causados por el huracán de anteayer.

Ya hemos dicho que es desconsolador el aspecto que ofrecen los alrededores de Madrid, como hemos dicho también que es desastroso el efecto producido por la tormenta en el Retiro, y sobre todo en el Botánico. Pero estas cosas no pueden describirse, deben verse.

Basta decir que el sábio y anciano director del Botánico, Sr. Colmeiro, después de reconocer la situación á que ha quedado reducido el instituto científico de su cargo, por cuyo esplendor ha trabajado tanto, desempeñó ayer su cátedra sin poder contener las lágrimas y afectado profundamente.

Los muertos.

Después de identificados los cadáveres y de ponerse sobre cada uno el nombre, el juez, señor Pinazo, hizo que los trasladaran todos al cementerio de San Lorenzo para no reunir condiciones de seguridad el depósito de cadáveres.

En este cementerio han ocurrido muchos desperfectos. Gran número de lápidas han sido despedidas de sus nichos, y no pocos mausoleos han quedado completamente derruidos. En una habitación de escasa ventilación y sin ninguna de las condiciones exigidas para su uso, yacían en tierra las desgraciadas víctimas de la catástrofe de anteayer.

El aspecto de los cadáveres era horrible. Junto á un desgraciado obrero de unos cuarenta años de edad que pereció entre los escom-

bro de la pared del cementerio que vino abajo, y que tiene una profunda herida en la cabeza, que deja al descubierto la masa encefálica, estaba tendida una mujer que recibió sobre la sien izquierda un golpe tan atroz, que tiene partida por completa la frente, dejando al descubierto un boquete de una profundidad de seis dedos.

El aspecto de los cadáveres revela el sufrimiento de los últimos momentos de aquellos desgraciados.

El total de cadáveres resultado de la espantosa catástrofe de anteayer tarde, asciende á 24. De ellos son 12 de mujeres, 10 de hombres y dos de niños de cuatro á seis meses.

Una de las mujeres muertas procede de Vista Alegre. Su aspecto aterraba. Muerta por asfixia, tenía el rostro amoratado é hinchado de un modo monstruoso.

Otra mujer recibió tan fuerte golpe en la nariz que conservaba la mayor parte de esta entre los labios.

El juzgado recogía los efectos que se encontraban en las ropas de los cadáveres. A ninguno se le encontró dinero. Durante el reconocimiento hubo escenas terribles.

En la línea del Mediodía.

El jefe del inmediato pueblo de Azuqueca, de la línea del Mediodía, comunica que anteayer tarde á las seis y veinte se desató un violento huracán, que destruyó varios postes telegráficos, y produjo averías en algunos edificios.

El tren 205, que estaba para llegar á la estación, se paró en el kilómetro 46, á causa del huracán y de haberse derribado los postes telegráficos, resultando heridos el maquinista, el fogonero conductor y guardafreno. A consecuencia también de la tormenta, descarrilaron en la aguja número primero de la estación de las Delicias, nueve vagones; saliendo por esto el tren correo con cinco horas y treinta minutos de retraso.

Unos 30 coches que formaban un tren de mercancías en una vía muerta de la estación de Atocha, fueron empujados por el huracán tan violentamente, que corrieron toda la vía, derumbándose ocho ó nueve á la izquierda, en medio de unos prados inmediatos á las tapias de la estación del tranvía del Pacífico y haciéndose astillas.

El tranvía del Norte.

Los tranvías de Estaciones y Mercados también sufrieron bastante, sin que por fortuna ocurrieran desgracias en el personal, si se exceptúa alguna contusión que otra.

Los cristales, así de los coches como de los edificios, han experimentado considerable deterioro.

La recaudación ha sufrido una baja de 400 pesetas próximamente.

La reparación de las averías sufridas por los coches, la renovación de los cristales y de tejas, el arreglo de los daños causados á la vía en San Antonio de la Florida, especialmente, importarán á lo sumo, entre jornales y materiales, pesetas 10.000.

Los daños sufridos por el ganado, que son de cuenta del contratista, no llegarán á 3.000 pesetas.

Los edificios.

Según el reconocimiento hecho por los arquitectos municipales, obediendo órdenes del ministro de la Gobernación, resulta en la zona comprendida entre el puente de Toledo y Carabanchel Bajo, que se han hundido por completo, en parte, están resentidas ó amenazan ruina más de 60 edificios entre casas, cocheras, ventorros y hoteles.

También los arquitectos municipales practicaron ayer tarde un minucioso reconocimiento en la iglesia de San Jerónimo, del cual resulta que, habiendo quedado resentida, presenta inmediato peligro de hundimiento. Algunas paredes han perdido la resistencia necesaria para su perfecto equilibrio.

De las casas reconocidas en el centro de la población, han sido denunciadas cinco, contándose entre ellas el

Cason del Retiro.

Este edificio, que formó parte del antiguo palacio del Buen Retiro, y fué en el reinado de Isabel II Gimnasio del Príncipe, bajo la dirección del conde de Villalobos, ha sufrido mucho.

Las obras de reparación se estaban haciendo con sumo cuidado, y prometía ser aquel uno de los edificios más bellos del Madrid moderno; todas las obras han sido destruidas y yacen hoy por tierra las columnas que no hace mucho se colocaron en la fachada de la calle de Felipe IV.

Estas columnas son todas de una pieza, y con ellas han sido derribados los sillares, que eran de los más grandes que se han empleado en Madrid.

Dos ventanas han caído hacia dentro, causando algunos destrozos en los objetos artísticos que allí se encontraban, pero todavía no puede apreciarse el valor de estas pérdidas.

Allí había copias del Partenon y de algunos monumentos de Italia.

En la carretera de Carabanchel.

Los desperfectos sufridos por los cuatro hoteles que en esta carretera ha construido recientemente el Sr. Grasses solo consisten en la caída de los muros de cerramiento y división de jardines y una azotea saliente.

De los 14 hoteles que constituyen el barrio de *La Colonia*, en dicha carretera, no ha quedado ni uno solo en pie. Bajo los escombros de esos hoteles han muerto dos personas y han sido heridas varias. Uno de los hoteles destruidos pertenecía á nuestro compañero en la prensa don Domingo Gascon.

Para las víctimas.

Según vemos en un colega, los estudiantes madrileños han acordado, en reunión celebrada ayer, postular por las calles de Madrid mañana

y pasado, en beneficio de los desgraciados que han sufrido las consecuencias de la tormenta de anteayer.

El pensamiento es bueno y la conducta de los estudiantes noble y generosa; pero el mes de Mayo lo conceptuamos nosotros, y seguramente lo conceptuarán también los estudiantes aprovechados, poco á propósito para desperdiciar días hallándose los exámenes tan próximos.

La romería de San Isidro.

Muy difícil, casi imposible, será que los modestos industriales provisionalmente establecidos en los altos de San Isidro y en la pradera rebagan sus tiendas con tiempo para la fiesta del patrono titular de Madrid.

Los destrozos son de tal naturaleza y la confusión tan grande, que las banastas, los comestibles, los tinglados, todo está revuelto, hasta el punto de no saberse á quien pertenecen muchos de ellos.

En ese punto el teniente alcalde Sr. Miranda Martínez curó por sí mismo 14 ó 16 heridos.

En la iglesia de Santa Isabel.

Los efectos del huracán se sintieron mucho anteayer en la iglesia de Santa Isabel, donde han quedado destruidas cuatro celdas del convento.

El templo se hallaba lleno de fieles que oían la palabra de Dios cuando la furia del viento era mayor. Desprendiéndose de pronto un trozo de reja de la cúpula, y al caer no produjo lesión alguna, pero sí profunda alarma entre los presentes, que se precipitaron para guarecerse en un rincón y produjeron gran desorden. El predicador, en vista de que sus palabras no eran oídas, abandonó el púlpito muy alarmado.

Los fieles creían que la iglesia se derrumbaba.

Otras noticias.

Al visitar ayer S. M. la Reina el lavadero Imperial, encontró allí al teniente alcalde del distrito de la Latina, Sr. Moreno Lopez, el de la Inclusa, Sr. Arredondo, y varios concejales.

Desde allí, S. M. encaminóse por la carretera de Carabanchel hasta las casas llamadas los Mataderos, donde estaban los tenientes de alcalde de Madrid Sres. Plazaola y Ruiz de Velasco, y el juez de instrucción de Getafe (á quien pertenece aquel término), Sr. Hidalgo. El mayor domo mayor entregó otras 1.000 pesetas al teniente alcalde Sr. Ruiz de Velasco.

Donativos.

Habiendo ido en persona el marqués de Valdeiglesias á poner en manos del señor alcalde de Madrid las 500 pesetas remitidas por la señora de Ruiz, y las 200 de la marquesa de Valdeiglesias, destinadas á socorrer á las familias más perjudicadas por el huracán de ayer, el señor alcalde manifestó que el Ayuntamiento votaría doscientos mil reales para el mismo objeto, y propondría utilizar el sobrante de los fondos del cólera; pero que habiendo tomado la iniciativa S. M. la Reina Regente, y debiéndose reunir la junta de señoras para que sea la distribuidora de ciertos auxilios (pues otros correrán á cargo de una junta municipal), en este cauce podrían reunirse los socorros.

En provincias.

Temianse anoche tristes revelaciones del telégrafo.

La noche ha trascurrido y el telégrafo nada desagradable ha dicho. Los gobernadores van participando que en sus respectivas provincias no ha ocurrido novedad. Y el telégrafo, con más ó menos retraso, y mayores ó menores dificultades, comunica con todas partes.

Dada la velocidad inicial de los ciclones, es de creer fundadamente que solo Madrid ha sido teatro de la catástrofe, pues si algo hubiese ocurrido en provincias, á estas horas lo sabría ya el gobierno.

Otras tormentas y borrascas.

Los cambios atmosféricos de anteayer han sido previstos por la oficina meteorológica del *New-York Herald*, y por una hoja que en 24 del mes de Abril último se circuló con la firma del Sr. D. Juan Santiago Noerleson; pero el fenómeno meteorológico anunciado para el día 13 se ha adelantado.

En dicha hoja se encuentran las siguientes predicciones:

Día 12. Cambio brusco de la temperatura, que empieza á descender por la tarde.

Día 13. Fresco y nuboso con viento NO. Llegará en este día á las costas occidentales de Europa un imponente y amplísimo ciclón, que atravesará el Atlántico de NO. á SE.

Día 14. Más templado. Nuevo cambio de tiempo. Los efectos del ciclón empezarán á sentirse en Madrid.

Días 15 al 20. Lluvias generales, tempestades y fuertes temporales en España, Portugal, Francia é Inglaterra.

Los días 16 y 17 serán los más borrascosos. En la tarde del 17 descargará en Madrid una tempestad de granizo que seguirá la dirección de S. S. O. á N. N. E.

Apreciaciones políticas.

El corresponsal del *Times* en Madrid, al reseñar en los telegramas de su periódico la reunión de la mayoría en la Presidencia, después de recordar que el Sr. Martos en su discurso expresó sentimientos tan monárquicos, que satisfizo aun á los más conservadores del gran partido liberal, dice después lo siguiente:

«Las declaraciones del primer ministro, sin embargo, fueron las más importantes de la noche.»

El Sr. Sagasta demostró que sabe apreciar la responsabilidad que pesa sobre él, y con una habilidad que había demostrado solo cuando estaba en la oposición, trató de la muerte del Rey, de la accession al trono de la Reina Regente, del cambio de ministerio y de los deberes de los monárquicos liberales en las nuevas Cortes, cuya consolidación y fusión de distintos elementos dió por segura.

Declaró su resolución de cumplir el programa liberal en todos sus extremos, demostrando también que las naciones civilizadas, Inglaterra, por ejemplo (con cuyo motivo, de pasada, rindió el más alto tributo de respeto a las virtudes personales y constitucionales de la reina Victoria, con quien comparó la Reina Regente), estaban legalmente también representadas por hombres como por mujeres.

Usó un lenguaje tan bien equilibrado y moderado para con sus adversarios, así conservadores como republicanos, que su discurso fué bien recibido en todas partes anoche, y la prensa de hoy ha asegurado que es uno de los más legítimos triunfos de la larga carrera política del Sr. Sagasta, no un triunfo meramente personal, sino un triunfo fecundo para la Monarquía.

Gobernadores.

Hoy publica la Gaceta los decretos siguientes: Mandando que durante la enfermedad del señor conde de Xiquena, se encargue del gobierno de la provincia de Madrid, el secretario Sr. Antunez; admitiendo la dimisión al gobernador de Burgos, Sr. Laserna, y nombrando para sustituirle a D. Victorino Fabra, gobernador de Lugo; y para esta vacante a D. Eduardo Gonzalez Rivera.

Admitiendo la dimisión al gobernador de Oviedo, Sr. Rodriguez Seoane, y nombrando en su lugar a D. Fernando de Valderrama y Martinez, ex-diputado a Cortes.

Admitiendo la dimisión al gobernador de Tarragona, Sr. Fernandez Blanco, y nombrando para sustituirle a D. Angel de Urzaiz y Cuesta, ex-diputado a Cortes.

El resto de la combinación se publicará después del parto de S. M.

Ecos de todas partes.

La enfermedad y la convalecencia.—Tristeza y dolores.—Esperanzas y promesas.—Las visitas.—Lo que cuentan.—Matrimonios.—Matrimonios.—Los teatros.—Noticias del extranjero.—La boda de la Patti.—Nueva campaña.—La Cepeda y Gayarre.

Tanto como la enfermedad de triste y de sombría, tiene la convalecencia de alegre y de risueña.

A la calma oscura y tenebrosa; al silencio que en ella reñaba, solo interrumpido por el leve susurro de las voces, ha sucedido la estancia abierta, iluminada por los rayos del sol, embellecida con flores, que exhalan dulces y suaves perfumes.

La soledad absoluta está reemplazada también por la grata, la cariñosa compañía de los amigos, que acuden a felicitar por su próximo restablecimiento al paciente.

Al recobrar éste la salud, parecele que todo renace en torno suyo: la primavera le envía sus sonrisas; el céfiro su blando soplo, el astro del día sus más puros reflejos.

¡Qué inmensa alegría, qué viva satisfacción se experimenta al contemplar con ojos ávidos el cuadro magnífico de la creación; los campos cubiertos de verdura; los árboles de follaje, los jardines de rosas, las calles, en fin, de una multitud bulliciosa y alborozada, que corre en busca de goces y de placeres!

Pero nada es comparable a la delicia suprema de ver y de oír personas queridas, de que se ha carecido durante varias semanas, y que vienen a consolar con su presencia de los pasados dolores y de las recientes melancolías.

Cada cual se esfuerza en distraer el ánimo con la narración accidentada y pintoresca de los últimos sucesos, de lo acaecido durante la época, larga relativamente, en que el enfermo ha permanecido en el alejamiento de todo lo mundano, en la ignorancia completa y absoluta de lo que otras veces sabía.

—Ya—dice uno—ya ha pedido el marqués de Narros para su hijo D. José de la Vera la mano de la señorita doña Elvira de Magallon, hija de los marqueses de Castelfuerte.

—Pero—añade otro—la boda no se celebrará hasta Octubre ó Noviembre, cuando la familia del novio regrese de su ordinaria villeggiatura en el pueblecito de Zarauz.

—Otro enlace en perspectiva—interviene un tercero—y este es verdaderamente, según dicen los franceses, un roman d'amour.

Se trata de una graciosa señorita, enlazada a familias de la aristocracia, que sostenía relaciones con un militar tan apreciado por su valor, como por sus condiciones de entendimiento é inteligencia.

Mas, ¡ay!—El padre de la joven no permitió que se uniese a un hombre de la carrera de las armas; y aquella se sometió a la voluntad paterna.

¡Dios solo sabe si el sacrificio fué doloroso; si le costó lágrimas y torturas!

Por su lado, el amante no tuvo fuerza para soportar el espectáculo de ver de lejos a la mujer amada; ¡de mirarla dar quizá el nombre de esposo a otro!

Pidió y obtuvo una comisión para el extranjero, y há tres años partió para Alemania, donde se encuentra todavía.

Al cabo de este tiempo, ha desaparecido el obstáculo que se oponía a la felicidad de dos seres tan dignos de conseguirla.

Una rápida enfermedad llevó al sepulcro en breves días al padre de la simpática doncella; y habiendo renovado el galán la expresión inalterable de sus sentimientos, acojidos con igual efusión que antes, el matrimonio se celebrará tan luego trascurren los meses del luto riguroso de la joven, con gran satisfacción de cuantos conocen las altas dotes de los futuros cónyuges, que les hacen dignos al uno del otro.

—Capítulo de diferente asunto—exclama un cuarto interlocutor.—No es verdad,—según se ha dicho en los círculos aristocráticos—que los marqueses de la Puente y de Sotomayor se propongan celebrar en fecha cercana una de sus magníficas matinées en su oasis de la Fuente Castellana.

En primer lugar, la condesa de Casa-Valencia acaba de abandonar el lecho despues de su reciente alumbramiento, y despues los marqueses de la Puente no darán fiesta alguna hasta cumplidos los seis meses de la muerte de S. M. el Rey D. Alfonso.

Allá á fines de Mayo ó principios de Junio, cuando pueda asistir su querida hija mayor, convocarán á sus amigos para su primera reunion, probablemente no la única con que los obsequien y encanten.

—¿No sabes—pregunta alguno—que la compañía francesa ha hecho completo fiasco en el teatro de la Zarzuela?

—Lo sabía y lo preveía, por el conocimiento de los elementos de que se compone.

Dupuis ha sido un excelente actor cómico; pero se nota en él,—según dicen sus compatriotas—des anneés l'irreparable outrage.

La Chassaing es una actriz de tercera fila, que entre nosotros ha querido colocarse en la primera, y no lo ha conseguido.

Es graciosa, posee buenas disposiciones, y es posible que con el tiempo alcance sus ambiciosas aspiraciones.

En cuanto al resto de la troupe, se halla á mil leguas de la importancia que deben tener actores que vienen a suceder a la Judic y á Baron: á la Chaumont y á Noblet, y á otras celebridades de los teatros parisienses.

—En mi sentir—dice otro de los presentes—la empresa que se llevará la palma en la campaña actual, es la del precioso teatro de la Princesa.

El público madrileño prefiere á todo la buena música, y la que allí se le dá es de los más ilustres maestros.

Los artistas que la interpretan eran ya conocidos y apreciados en la córte: la Natividad Martinez, los tenores Catá y Metellio lograron grandes triunfos el verano anterior en los coliseos del Príncipe Alfonso y del Retiro, y sin duda en un local más á propósito lucirán mejor sus facultades y su talento.

Su primer ensayo en una de las óperas más difíciles que se han escrito—Norma—no ha sido desgraciado; y sin duda las siguientes representaciones darán aún resultados más satisfactorios.

La dirección del teatro se halla animada de excelentes intenciones, y de seguro no omitirá nada para complacer—en estilo de cartel—á sus favorecedores.

En cuanto á la Alhambra, ha vuelto á sus mejores épocas, y cada noche tiene «un lleno.»

—Gayarre—habla un interlocutor distinto—despues de su gloriosa campaña de París, descansa sobre sus laureles en la frontera española; aunque su reposo será breve, porque está ajustado para el teatro de Covent Garden en Londres, que abrirá sus puertas en el presente mes.

No es el único compatriota nuestro que figurará en aquel brillante cuadro; pues también cantará á su lado la Cepeda, que tan grata memoria dejó en Madrid en las pocas funciones en que tomó parte el invierno último.

La Patti, instalada en su magnífica residencia de Craig-y-Nos, no ha admitido las proposiciones que se le han hecho para colocarse al frente de la compañía, sin duda porque es cosa resuelta su boda con Nicolini, señalada para el 7 de Junio próximo.

Sin embargo, la Diba cantará cuatro noches en Albert-Hall—salon de conciertos—percibiendo la módica suma de cincuenta mil pesetas.

Hé aquí en resumen las conversaciones que escuché ayer, y de las que se declara editor responsable

ASMODRO.

LA GACETA DE HOY

El periódico oficial publica las resoluciones siguientes:

Gracia y Justicia.—Real decreto conmutando las penas de tres años y diez meses, y dos años de prisión correccional, que la Audiencia de Avila impuso respectivamente á Eloy Bellosó y Carlos Moreno, en causa por disparo de arma de fuego y lesiones, por igual tiempo de destierro á la distancia de 25 kilómetros del punto donde cometieron el delito.

Otro conmutando la pena de doce años y un día de reclusión que la Audiencia de Albacete impuso á María Josefa Ramirez, en causa por el delito de homicidio, por la de seis años de destierro.

Otro conmutando el resto de la pena de tres años de prisión correccional que la Audiencia de Cuenca impuso á Leoncio Vaquero, por los delitos de disparo de arma de fuego y lesiones, por igual tiempo de destierro.

Marina.—Real decreto nombrando comisario del material naval del departamento de Cádiz, al ordenador de marina D. Mariano Montero Gay.

Fomento.—Real orden disponiendo se provea por concurso la cátedra de dibujo y modelado del natural, vacante en la Escuela especial de Pintura, Escultura y Grabados.

Otro dando las gracias á D. Gonzalo de Toro por su donativo de libros con destino á bibliotecas populares.

Ultramar.—Real orden declarando que los servicios militares prestados con anterioridad al reglamento orgánico de 3 de Junio de 1886, conceden para la regulación de los haberes pasivos los beneficios que el art. 113 de éste otorga en punto al sueldo regulador, á los que con posterioridad á él continúan sus servicios al Estado en las carreras civiles.

Teatros.

El coliseo de la Alhambra se vé todas las noches sumamente concurrido, siendo la causa la variedad de las operetas, que la compañía italiana pone en escena con inusitado lujo, y su esmeradísima interpretación.

Hoy viernes se cantará la opereta de Offenbach *El Briganti*, tomando parte en ella el aplaudido tenor Sr. Bianchi.

En la entrante semana se pondrán en escena *Lorenzo XIV*, ó sea *La Mascota*, y *Per un capello*.

También se prepara la de gran espectáculo *Il guitarrero*.

En vista de la catástrofe ocurrida anteayer en Madrid, y de las muchas desgracias que ha producido, la empresa del teatro Felipe suspende la inauguración de las funciones, anunciada para hoy, aplazándola hasta que los ánimos se tranquilicen.

AL MENUDEO.

Viaje real.

Viena 13.—Se atribuye mucha importancia política al próximo viaje del rey Carlos de Rumania á Livadia, con objeto de visitar al Czar.

Se añade que las relaciones entre las córtes moscovita y rumana, son cada vez más íntimas.

Los despachos de Atenas anuncian que los partidos políticos están muy divididos; que es muy difícil que reúna mayoría en la Cámara de diputados el nuevo ministerio y que la opinión pública se muestra muy sobrescitada por haber sido apresados algunos buques mercantes griegos por la escuadra internacional que bloquea aquellas costas. Fabra.

Congreso Mercantil.

Ignorando las señas de la mayoría de los nombrados representantes para el Congreso Nacional Mercantil que ha de inaugurarse el

lunes próximo, la junta directiva del Círculo les ruega se sirvan pasar por la secretaría del mismo á recoger sus respectivos títulos.

Segun hemos anunciado, el Congreso se celebrará en el Paraninfo nuevo de la Universidad Central. Las sesiones serán públicas; durarán de dos á seis de la tarde, y la prensa tendrá destinado su sitio apropiado.

No pudiendo el señor ministro de Fomento por la enfermedad de su hijo presidir la sesión inaugural, asistirá probablemente con dicho objeto el Sr. Sagasta.

Puerto-Rico 12.—El vapor-correo Ciudad-Condal, ha salido hoy de este puerto para el de la Habana.

Sin novedad á bordo.

Ciudad-Real 13.—El tren-correo de Madrid llegó hoy con cinco horas de retraso, á causa del temporal.

Huelva 13.—Ayer se declaró un incendio en una casa de Moguer, que pudo quedar extinguido merced á los auxilios de las autoridades y vecindario, y resultando con graves quemaduras, de las que falleció al poco tiempo, una mujer llamada Dolores Gonzalez.

Huelgas en Becezeville.

Becezeville 13.—Las gestiones encaminadas á buscar una avenencia entre los trabajadores y la compañía de esta cuenca carbonífera tropiezan con nuevas dificultades.

La compañía se niega á hacer más concesiones de las otorgadas á los representantes de los obreros.

Se ha tratado de someter la diferencia á un árbitro, pero éste ha declarado que aceptará el arbitraje solo en el caso de que la compañía y los trabajadores le concedan amplios poderes.—Fabra.

El tren-correo que salió el día 12 por la noche para Cataluña llevaba diez y ocho horas de retraso, y como conducía toda la correspondencia de aquel Principado, se dispuso por el director de Comunicaciones que se formara en Zaragoza un tren especial para conducir dicha correspondencia.

En Zamora se ha celebrado una importante reunion de autoridades, corporaciones y personas influyentes, en vista de la cual hay quien considera en vías de realizarse el proyecto de un ferro-carril, que ahora se estudia por una empresa, llamado á enlazar á Zamora con el vecino reino.

El colera.

París 13.—Los partes de Italia sobre el estado sanitario en aquel país, dan los siguientes datos:

Quince casos de cólera y nueve muertos en Bari. Seis y cuatro respectivamente en Venecia, y cuatro casos en Ostuni.—Fabra.

La boda del príncipe de Portugal.—Nuestra representación.

El domingo salen para Lisboa las personas que han de representar á S. M. la Reina en el matrimonio del príncipe real. Forman la comisión el vicealmirante Topete, el general Cuenca, el auditor de Marina Sr. Spottorno, el ministro de España Sr. Mendez Vigo, á quien se le dá misión especial; el secretario primero señor Valera y los agregados diplomáticos señores marqueses de la Mina y de Castel-Moncayo.

También fondeará en las aguas de Lisboa un buque de guerra.

Disolución de una Cámara.

París 13.—Un despacho del Haya que publican los periódicos de hoy anuncia la disolución de la Cámara de diputados de Holanda.

Añade que las elecciones se verificarán en los primeros días del próximo Junio.—Fabra.

Comision de actas.

La comision de actas del Congreso continúa reuniéndose por las tardes.

Ayer estudió 20 actas, cuyos dictámenes se leyeron á última hora en sesión pública, y se distribuyeron sus individuos las ponencias de 30 actas que contienen protestas.

Las vistas públicas comenzarán esta noche. Las de Villarcayo, Yecla y Huéscar son las señaladas para hoy.

Una de las víctimas del ciclón ha sido el diputado por Madrid Sr. Martinez Luna, á quien se le ha hundido una casa de su propiedad, situada en la carretera de Extremadura.

Tratado de comercio con Inglaterra.

Londres 13.—Por cable Bilbao.—Cámara de los Comunes.—Sesión de esta tarde.

El ministro Harcourt anuncia que para dar cumplimiento al convenio comercial entre Inglaterra y España presentará un bill modificando la escala alcohólica, reduciendo los derechos á un chelín por 30 grados.

Añade que esta escala alcohólica será aplicable á los vinos de todos los países.

Nota. Las líneas siguen en mal estado, particularmente de la Francia.

No se han recibido aun los telegramas de París correspondientes á la noche del 12.—Fabra.

Mañana se celebrará en el Centro de Asturias, á las nueve, una velada literario-musical, en la que tomarán parte la distinguida cantante señorita Cereceda (María), el reputado pianista Sr. Lopez Planas y varios oradores asturianos.

Tormenta en Lisboa.

Lisboa 13 (8 26 m.).—Ha descargado en esta ciudad una furiosa tormenta de agua acompañada de fuertes tronadas.

Un rayo ha dado muerte á un marinero que se hallaba en lo alto del palo mayor de un buque anclado en el Tajo.

Otras exhalaciones han causado desgracias materiales particularmente en la iglesia de Jesús de esta capital.—Fabra.

De un bien escrito artículo por el Sr. Vandellós en *La Alianza Aragonesa* sobre la necesidad de un nuevo puente sobre el Ebro, tomamos estos párrafos:

«En la estadística de Obras públicas, que vió la luz en 23 de Noviembre último, encontramos se halla en estudio un puente de hierro, que ha de unir los trozos construidos ya de la carretera de Caspe á Selgua.»

De Zaragoza á Tortosa, en donde ya saben nuestros lectores desemboca el Ebro, no hay ni un solo puente. Caspe ocupa el centro de ese gran trayecto fluvial. Caspe, punto medio de la línea recta de Madrid á Barcelona, y sitio estratégico é importante, como lo demuestra el hecho de haber pasado las facciones del Maestrazgo, en las dos últimas guerras civiles, se halla sin el puente, y pues que todo está á su favor, hágase un esfuerzo, y al majestuos Ebro se le humillar á con el continuo paso, que facilitará en grande el movimiento entre el Aragón bajo, Maestrazgo, comarca de Monegros y Alto Aragón.»

La Sociedad Económica Segoviana de Amigos del País, ha nombrado representantes suyos en el Congreso nacional mercantil, á los señores Montejo Robledo (D. Telesforo), Rodriguez Avial

(D. Francisco), Berzal (D. Pedro), Oñate, Fernandez de Córdoba (D. Benito), S. (don Emilio), Mur, Gila, Callejo (D. Pablo), Antonino Sancho, D. Adolfo Carrasco y Martin Lorenzo Coria.

Con motivo de los tristes acontecimientos anteayer, los Sres. de Osio han aplazado para el día 15.

El proceso Galeote.

Ayer tarde devolvió el fiscal de la Audiencia Sr. Autran la causa seguida contra el preso Sr. Cayetano Galeote y Cotilla.

En la imposibilidad de publicar por el espacio la primera de las conclusiones, se relatan la realización del crimen y sus antecedentes, diremos únicamente que el representante de la ley califica los hechos como delitos de los delitos de asesinato y atentado á la autoridad; estima la existencia de las circunstancias cualificativas de alevosía y de ca de premeditación, y pide se condene á Galeote á la pena de muerte, á que abona pesetas en concepto de indemnización á la familia del prelado muerto y al pago de los gastos procesales, la declaración de tres peritos, dos armeros y treinta testigos y la de varios documentos.

El fiscal propone como prueba el examen procesado, la declaración de tres peritos, dos armeros y treinta testigos y la de varios documentos.

La causa pasará hoy á la defensa, que devolverla el viernes de la semana próxima.

EDICION DE LA NOCHE

Sport.

El sábado debía ser el día de carreras interesante. Se corre el gran Premio de Madrid que subirá este año á unos 3.000 duros; en el cargo, es seguro que habrá quiza mentes que el primer día, y que los caballos que de Fernan-Núñez ganarán con la facilidad que lo hicieron el primer día. La ganancia del premio del Velox-Club; el sular no puede escapar á Carpio ó á Polvoorin. El Gran Premio será para Boito, si no por ganar con Mucho-mucho; en el Handicap cruzados no puedo escojer favoritos, pues no se han publicado los pesos.

En la carrera de trote no tiene Fernan-Núñez caballo inscrito, por eso no podrá ganar mejor es Lascelles, que ganó en Barcelona dos carreras de trote. Para la Velocidad, favorito es Tormenta.—X.

Carreras de caballos de manzana.

Primera carrera.—Velox-Club.—A las 12.—Premios de la sociedad.—2.500 pesetas.—1. Favorita, duque de Fernan-Núñez.—2. Garie, marqués de Villamejor.

Segunda carrera.—Peninsular.—A las 12.—Premios de la Sociedad, 2.500 pesetas.—2.000 al primero y 500 al segundo.

1. Polvoorin, duque de Fernan-Núñez.—2. Carpio, duque de Fernan-Núñez.—3. Pío G. Garvey.—4. Missisipi, conde de Sobral.—5. La Granja, D. Taylor.—6. Mistleader, duque de Sobral.

Tercera carrera.—Gran premio de Madrid.—A las cuatro.—Premio de la sociedad, 2.500 pesetas y el 50 por 100 de las matriculas al primero y el 10 por 100 de las mismas al segundo.

1. Bético II, G. Garvey.—2. Week, marqués de Alcañices.—3. Mefistófeles, duque de Fernan-Núñez.—4. Boito, duque de Fernan-Núñez.—5. Mucho-mucho, marqués de Castiblanco.—6. Earthquake, marqués de Villamejor.—7. Karthoum, marqués de Villamejor.

Cuarta carrera.—Al trote montado.—Premio de la sociedad, 2.500 pesetas y las matriculas.

1. Aida, L. Bruguera.—2. Yap, vizconde de Irueste.—3. Lascelles, J. Lescuré.

Quinta carrera.—Handicap.—A las cinco.—Premio de la sociedad.—2.000 pesetas.

1. Polvoorin, duque de Fernan-Núñez.—2. Pío G. Garvey.—3. Brenes, marqués de Alventos.—4. Terremoto, G. Garvey.—5. Pío G. Garvey.—6. Missisipi, conde de Sobral.—7. Mistleader, conde de Sobral.—8. La Granja, D. Taylor.—9. Polilla, marqués de Villamejor.

Sexta carrera.—Velocidad.—A las cinco.—Premio de S. A. R. la Infanta Isabel.—Un objeto de arte.

1. Mefistófeles, duque de Fernan-Núñez.—2. Huéscar, duque de Fernan-Núñez.—3. Tormenta, G. Garvey.—4. Missisipi, conde de Sobral.—5. Karthoum, marqués de Villamejor.—6. Lindaraja, vizconde de Irueste.

SENADO.

Abierta la sesión de hoy á las dos y cuarenta y cinco minutos, presidiendo el señor marqués de la Habana y aprobada el acta de la anterior, dióse cuenta del despacho ordinario.

(Focos senadores; las tribunas, casi vacías; el banco azul, el presidente del Consejo de ministros.)

Aprobóse un dictamen de la comision propuesta para la aprobación de las actas de las Universidades de Oviedo y Sevilla, sociedades económicas de Barcelona, Leon y Habana, provincias de Alicante, Baleares, Ciudad-Real, Leon, Orense, Soria, Tameil, Toledo, Valencia y Zaragoza.

Aprobóse también sin debate otro dictamen, relativo al ejercicio de senador, por tener en cuenta su aptitud legal, á los señores baron de Cordero, Mena, y Zorrilla, Calderon y Herce, Barrio, varria, Urquijo, Botella, Ayneto, Franco, Barrio, de las Cuevas, Canga Argüelles, Viernar, Barrio, Diaz, Puerto Seguro y Casa Jimenez.

La comision de actas leyó un dictamen propuesto para que sean admitidos al cargo de senador los señores Fábri, Sepúlveda, Vitoros, Perez Bataller, Carral, Gasto, Alonso Rubio, Miravete y Rodriguez Seoane.

Se declaró urgente. Orden del día para el lunes: Los dictámenes propuestos.

Mientras *El Liberal* dice, hablando de la union que esta tarde se ha celebrado en el Sr. Romero Robledo, que los amigos del Sr. Robledo se inclinarán á la izquierda, por el contrario, *El Globo* participa que los amigos del Sr. Robledo muestran su disgusto porque se inclinen a la izquierda, y que también *El Globo* que algunos amigos del Sr. Romero Robledo desean volver al partido.

del Sr. Cánovas, y que otros preferirían entenderse con algunos elementos de la situación.

Nosotros no sabemos lo que habrá en el fondo de todo esto; pero nos parece que El Globo no va desahogado.

El Mensaje en el Senado creése podrá empujarse a discutirse el jueves próximo, indicándose como presidente probable de la comisión al Sr. Cuesta (D. Justo Pelayo).

Refiriéndose hoy La Opinión a las estadísticas del primer momento de la elección, en que se clasificaba á algunos diputados cubanos afiliados á la coalición republicana, y no negando que aquellos diputados dejen de tener simpatías por determinadas tendencias, añade, sin embargo:

Los Sres. Montoro, Fernandez de Castro y Figueroa, vienen resueltos á hacer una política exclusivamente local, porque entienden que las condiciones de la política cubana son distintas de la política peninsular. Creen que la isla de Cuba atrae todavía un período constituyente, del que se saldrá por medio de sistemáticas reformas.

Bajo la presidencia del Sr. Abascal se ha reunido esta mañana en el ayuntamiento la Junta municipal de socorros, habiendo acordado entregar con destino á las víctimas del huracán 17.000 pesetas que obran en su poder como remanente de lo recaudado para el cólera.

Huesca 13.—El gobernador: En el pueblo de Albelda ha sido bárbaramente asesinado uno de sus propietarios, recibiendo catorce heridas con instrumento de golpe y corte, cortándole una oreja y segándole el cuello.

La Guardia civil ha capturado al presunto autor de tan horrible crimen, que ha sido entregado á los tribunales con un hacha ensangantada.

Roma 13 (recibido el 14).—Se espera un acuerdo entre el Vaticano y Portugal, sobre la cuestión del arzobispado de Goa.—Fabra.

En el Jardín del Buen Retiro ha producido también el ciclón grandes destrozos en el arbolado y en las instalaciones que estaba preparando la Sociedad Central de Horticultura para la próxima exposición, que han quedado destruidas. Gracias á la hora en que ocurrió el fenómeno, no hay desgracias que lamentar, pues se habían retirado ya los muchos jornaleros que allí trabajaban.

Constantinopla 13 (recibido el 14).—El gobierno otomano ha decretado la suspensión de las cuarentenas para las procedencias de España.—Fabra.

La junta de obras de la nueva Bolsa se propone dar gran impulso á los trabajos de construcción.

Para el 31 del presente mes ha señalado la junta de alcantarillado y pedería, y muy pronto anunciará la de cimentación y construcción de sótanos hasta envasar la planta baja.

París 13 (recibido el 14).—Los delegados de España, Francia, Inglaterra y Bélgica componen la comisión nombrada por la Conferencia sobre los cables telegráficos, para que dichos señores emitan dictamen acerca de las diferentes leyes que se han acordado para cumplir el convenio del 14 de Marzo de 1874.—Fabra.

Uniforme de almirante que vestía el malogrado Rey D. Alfonso, y que su augusta esposa regalado á la marina, se ha colocado hoy en el Museo Naval, dentro de una caja de marfil, con molduras y relieves, ejecutados primorosamente.

Washington 13 (recibido el 14).—La comisión de la Cámara de representantes se ha opuesto á que se tome en consideración una proposición pidiendo que la Cámara vea con gusto los proyectos relativos á Irlanda que el Sr. Gladstone presentó al parlamento inglés.

Londres 13 (recibido el 14).—El ex-ministro Chamberlain en una reunión de diputados liberales celebrada en casa del mismo, declaró que consideraba insuficientes las concesiones hechas por Gladstone sobre la cuestión irlandesa.

Los condes de París. París 13 (recibido el 14).—Los periódicos moriscos dicen que al salir de Eu el conde de Paris y su familia fueron objeto de una entusiasta ovación.

El lunes próximo saldrán para Lisboa los condes de Paris y su familia en el tren expreso de Burdeos, dirigiéndose á la capital de Portugal por la línea de Medina á Salamanca.—Fabra.

La comisión que en el Congreso mercantil ha de representar á la Asociación para la reforma de los Aranceles de Aduanas, bajo la presidencia del Sr. Figuerola, se reúne mañana sábado á las ocho y media de la noche, en el Circulo Mercantil, al objeto de ponerse de acuerdo acerca de los temas que han de discutirse.

Viena 13 (recibido el 14).—El nuevo ministerio austriaco no tiene color político. He aquí los nombres de los ministros:

Interior: Pétimézas; Guerra; Angerinos; Exterior: Miayulis, Marina; Papamikalopoulos, y Benicelo; Cultos.

Atenas 13 (recibido el 14).—El nuevo ministerio griego ha acordado no proceder al desarme hasta que se reúna la Cámara.

Atenas 13 (recibido el 14).—El Diario Oficial publica hoy el decreto convocando la Cámara de diputados para el 22 del corriente.—Fabra.

En algunos periódicos de Barcelona hoy reponen estas impresiones y noticias:

“Ayer tarde se reunieron las juntas directiva y consultiva del Instituto de Fomento del Trabajo nacional, con motivo de las graves declaraciones hechas en el discurso de la Corona, relativa á la conclusión de un convenio comercial con Inglaterra y á la prórroga de los demás tratados

posible, que con las medidas anunciadas se comprometa más aún el porvenir de la producción española y la suerte de las clases que viven del trabajo.”

Ya habrán visto los periódicos de Barcelona que no se trata de llegar á la base 5.ª, y que lo concordado ahora es en el fondo igual á lo ya llevado al Congreso el año pasado por los conservadores, como consecuencia del convenio pactado en tiempo del Sr. Ruiz Gomez.

Diputación provincial. Poco despues de las tres de la tarde ha dado comienzo la sesión de esta corporación, bajo la presidencia del Sr. Fernandez Gomez.

Despues de un incidente sobre la situación del Museo histo-químico, que dió por resultado el nombramiento de una comisión que estudiará el asunto, se dió lectura á una comunicación del Sr. España, proponiendo se concediera 25.000 pesetas á las víctimas del huracán de anteaer.

Despues de ligera discusión, el Sr. Rancés presentó una enmienda, pidiendo se aumentasen 10.000 pesetas á la cantidad antes indicada, y otra el Sr. Perez de Soto, solicitando se elevara esta última á 50.000 pesetas.

Si no aprobárase ninguna de las proposiciones, se originó un debate sobre los procedimientos de repartir la cantidad que se designase, continuando la discusión á las seis de la tarde, hora en que nos retiramos de la tribuna.

La capilla y casa del capellan del cementerio general del Sur, amenaza ruina á consecuencia del ciclón.

Esta tarde ha celebrado una larga conferencia con el subsecretario de Gracia y Justicia el Nuncio de Su Santidad.

Mañana publicará la Gaceta los anuncios de las vicesecretarías siguientes, que se hallan vacantes y han de proveerse en aspirantes á la judicatura: Játiva, Albuñol, Huerca-Overa y Lorca.

La comisión de la Armada nombrada para asistir á la boda del príncipe heredero de Portugal, la forman, además de los señores de que hablamos en otro lugar, el capitán de fragata D. Ramon Auñon.

Además el día 19 se encontrarán anclados en el puerto de Lisboa el crucero Navarra y una fragata que probablemente será la Almansa.

En el ayuntamiento. Antes de dar comienzo la sesión extraordinaria de hoy, se han reunido gran número de concejales en el Salon de Conferencias, con objeto de discutir la manera de atender todos y cada uno particularmente al remedio de las desgracias ocasionadas por el huracán.

Despues de ligera discusión, se expuso el pensamiento de que los tenientes de alcalde y concejales de cada distrito encabezen voluntariamente con tal fin una suscripción entre las personas más pudientes.

Abierta la sesión, se leyó una comunicación de los empleados de las oficinas centrales del municipio y del cuerpo administrativo de consumos dando cuenta de que ceden voluntariamente un día de haber con destino á las ya referidas desgracias.

El Sr. Torres Sequera pidió al ayuntamiento se felicite á dichos empleados por su acuerdo caritativo, acordándolo así la corporación. Acto seguido se leyó un oficio á la contaduría del municipio, dando cuenta de los fondos de que éste puede disponer actualmente.

Varios señores concejales hicieron uso de la palabra, manifestando el Sr. Moreno Elorza los desastres á que el ayuntamiento tiene que atender, y para los cuales no cuenta al presente con suficientes recursos.

Atendiendo á esta consideración, se aprobó la concesión de 24.000 pesetas, ayer propuesta por el señor alcalde, disponiéndose al mismo tiempo pasase á la comisión de Hacienda este informe.

Se entró luego en el órden del día, despachándose algunos asuntos de escasa importancia. Ha presidido la sesión el Sr. Arredondo.

S. M. la Reina-Regente ha visitado esta tarde varias iglesias, entre ellas las del Cármen y San Luis.

Esta mañana le han sido tñmadas á un forastero en la calle de Capellanes, trescientas pesetas. Los rateros fueron detenidos.

Segun telegrama de Barcelona, el tren-correo de Madrid llegó á aquella capital sin correspondencia, desde Zaragoza, ignorándose la causa.

Desde Lérida telegrafian también participando que á causa de una gran tormenta quedó interrumpida anoche por completo la comunicación entre Artesa y Pons.

Para socorro de las desgracias ocasionadas por el huracán, ha entregado el Sr. Zugasti á la señora marquesa de Perales 10.000 pesetas del crédito destinado á auxilios de las Sociedades de Beneficencia domiciliaria.

Los diputados y senadores por Madrid, en una breve reunion que algunos de ellos han tenido esta tarde, han acordado contribuir con alguna cantidad para el socorro de los daños causados por el ciclón.

Abierta la sesión de hoy 14 á las dos menos cuarto, bajo la presidencia del Sr. Martos, se leyó y aprobó el acta de la anterior.

Sin discusión se aprobaron 26 dictámenes correspondientes á otras tantas actas, entre las cuales figuran las de los señores presidentes de la Cámara y del Consejo y todos los diputados por la provincia y circunscripción de Madrid.

Se suspende la sesión hasta las cinco, con objeto de que la comisión de actas presente nuevos dictámenes.

Rearudada la sesión se leyeron varios dictámenes de la comisión de actas.

El Sr. Los Arcos pidió algunos expedientes que se relacionan con el acta de Astudillo, y como el diputado electo Sr. Garcia quisiese provocar un debate antireglamentario, el presidente intervino y dió por terminada la sesión, señalando como órden del día para el lunes los dictámenes pendientes.

Se levantó la sesión. Eran las siete.

BALANCE DEL DIA.

La mayor parte de los periódicos, reflejando en este punto con justicia los sentimientos de la opinión, consagran las palabras más tiernas y honrosas á S. M. la Reina, por la noble conducta que ha observado desde el momento en que se informó de los grandes daños del ciclón del miércoles.

Seguen los dictámenes de actas dando alimento á los Cuerpos Colegisladores; pero todo hasta ahora pasa en paz; no ha saltado todavía ningún incidente ni discusión pública, y de ahí que diputados, senadores y periodistas pasen las tardes desparramados por pasillos y salones, sin hacer conversacion viva sobre ningún asunto; antes al contrario, se nota bastante marasmo; pero no deben impacientarse los reporters, porque estamos ahora todavía principiando la obra, y porque la vida política tiene estas alternativas de paz y movimiento, y cuando menos se piensa salta un ciclón como el de la otra tarde.

Conviene, por todo esto, no fiarse de las apariencias, y por el contrario, no estará de más marchar, por todos los terrenos, con cierta precaucion, pues si siempre, incluyendo tiempos sosegados, suelen sentir mal los ciegos optimismos, ahora con más razon debe huirse de ciertas jactancias, porque la actividad y el entendimiento que se gasta en tales bagatelas, será mejor emplearlas en cosas formales, diciendo en conclusion: «No van las cosas bien, perfectamente bien (que era el estribillo de otros días); pero van mejor de lo que podian presumirse, y con una mediana prudencia y serenidad entre los monárquicos, de fijo que se vencerán todos los riesgos y dificultades.»

Aténganse nuestros lectores á este calendario y se aproximarán al acierto.

Esta noche, si no lo han hecho esta tarde á última hora, en conformidad con lo que ayer ya hablamos, y con lo que decimos por separado, conferenciarán los señores ministro de la Gobernacion y alcalde de Madrid para ver el modo de aplicar los remedios que se adopten y recursos que se reúnan, con motivo del huracán padecido.

S. M. la Reina y la Junta de damas, cuidarán de la distribución de ciertos socorros, y especialmente del cuidado de niños huérfanos, que serán instalados en establecimientos benéficos, segun deseos expresados por S. M.; y por su parte el ayuntamiento constituirá probablemente una junta encargada de la distribución de otros socorros, incluso los que está aportando la caridad particular, y de la aplicación de los remedios posibles á los daños padecidos.

Con independencia de esto, puede verse aparte lo tratado hoy en las sesiones de la diputación y del ayuntamiento.

El Globo estaba esta mañana bien informado al hablar por adelantado de la reunion esta tarde celebrada á primera hora en casa del señor Romero Robledo, á la cual han concurrido siete diputados y cuatro senadores, porque parece que en efecto hay estas corrientes en el grupo disidente: desviacion por unanimidad, de la alianza izquierdista; y luego, unos, los que presumen de listos quisieran se estableciesen inteligencias con algunos elementos de la mayoría que se suponen descontentos; y otros, que no gustan de estas habilidades, principian á inclinarse á su antiguo partido.

En resumen, y como acuerdo, el que se tomó fué que siguiera el grupo en actitud expectante y que no se hostilizara á nadie en las Cortes sin previa agresion, y dejar que el tiempo vaya mostrando otros caminos.

Aún no es seguro que el Sr. Romero Robledo hable en las actas (esta será tarea para sus amigos); pero de fijo hablará en el Mensaje, aunque en los tonos y con la templanza que hemos dicho.

No hay otra cosa extraordinaria que anotar, porque la fiebre de Grecia nos parece, que ganando tiempo, ella, por sí misma, se irá apaciguando.

Continúa, por fortuna, bien el Sr. Camacho, y también tenemos el gusto de decir que sigue mejor el señor conde de Xiquena.

Los valores, sostenidos. Esta noche audiencia en el Congreso para varias actas.

Mañana es dia festivo y no habrá sesiones, y nosotros por excepcion tampoco publicaremos EL CORREO.

Hastra el domingo, pues.

Continúa, por fortuna, bien el Sr. Camacho, y también tenemos el gusto de decir que sigue mejor el señor conde de Xiquena.

Los valores, sostenidos. Esta noche audiencia en el Congreso para varias actas.

Mañana es dia festivo y no habrá sesiones, y nosotros por excepcion tampoco publicaremos EL CORREO.

Hastra el domingo, pues.

Continúa, por fortuna, bien el Sr. Camacho, y también tenemos el gusto de decir que sigue mejor el señor conde de Xiquena.

Los valores, sostenidos. Esta noche audiencia en el Congreso para varias actas.

Mañana es dia festivo y no habrá sesiones, y nosotros por excepcion tampoco publicaremos EL CORREO.

Hastra el domingo, pues.

Continúa, por fortuna, bien el Sr. Camacho, y también tenemos el gusto de decir que sigue mejor el señor conde de Xiquena.

al movimiento inusitado que se observa en las transacciones de esta clase de valores, y eleva sus cambios de un modo importante, como puede verse en los siguientes datos de la «Ocultación Oficial»:

El 4 por 100 interior al contado, dió principio á 58'95 y termina á 57'10.

A fin de mes queda el cambio de esta renta á 59'15 despues de publicada al entero 59 por 100 y 59'10. El 4 por 100 exterior á 59'20 y 25.

El 3 por 100 de Cuba, de 81 por 100 ha subido á 81'65 y las anualidades, de 81'45 á 82'50.

Las obligaciones del Banco Hipotecario á 93'15 y las cédulas al 5 por 100 á 96'80.

Sin variacion las acciones del Banco de España esto es, á 833 por 100.

Bolsin. A las cinco.—4 por 100 interior contado, 59'10; fin de mes, 59'15 dinero. Cambios sostenidos.

Temperatura. La temperatura de ayer en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Príncipe, 12), ha sido la siguiente:

A las ocho de la mañana 11º centígrados sobre 0. A las doce de la misma, 13º sobre 0.

A las cuatro de la tarde 11º idem. La máxima fué de 14º idem. La mínima, de 8º sobre 0º.

El barómetro marca 697 milímetros, lluvia.

Cultos. Santo de mañana.—San Isidro Labrador, Patron de Madrid.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Andrés, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, preces y reserva.

En la Catedral habrá misa mayor á las diez, predicando el Sr. Barbajero.

En San Luis continúa la novena de Nuestra Señora del Amparo, predicando por la mañana en la misa el Sr. Alberti, y por la tarde, á las seis, el Sr. Guizarro.

En San Pascual continúa la novena de su titular y predicará por la tarde el Sr. Lamana.

En las Niñas de Leganes continúa la novena á San José, predicando á las cuatro el Sr. Cuevas.

En San Andrés de los Flamencos continúan las solemnes Flores de Mayo, que dedica á la Virgen de la Asistencia la asociación que existe en dicha iglesia.

También continúa el ejercicio de las Flores de Mayo en San Andrés, Olivar y San Ginés, predicando los Sres. Genover, Salas y Rizo respectivamente.

En la Visitacion habrá misa cantada en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.

En Santa María, San Marcos, capilla de Nuestra Señora del Buen Consejo, San Isidro, San Sebastian y otros templos, se obsequiará á la Virgen como todos los sábados.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora del Tránsito en San Millán ó en el Cármen Calzado.

Santo de pasado mañana.—San Juan Nepomuceno. En todas las parroquias habrá misa mayor con sermón.

En la capilla del Cristo de San Ginés, habrá al anocheer ejercicios piadosos, predicando el señor Urbe.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, idem.

En San Ignacio habrá ejercicios piadosos al anocheer.

En la Visitacion habrá misa mayor á las diez, y por la tarde, á las cuatro, ejercicios piadosos.

Espectáculos para mañana. Princesa.—5.º de abono.—T. 2.º—A las 8 3/4.—Lucrecia Borgia.

Zarzuela.—(Compañía francesa).—8.º de abono.—T. par.—A las 9.—La comedia en tres actos Le faeur 117.

Alhambra.—Compañía de opereta italiana.—15.º abono.—T. 3.º—A las 9.—I Briganti.

Lara.—T. 1.º impar.—A las 9.—Niña Pancha.—A las 9 1/2.—Con franqueza.—A las 10 1/2.—Corto y derecho.—A las 11.—Mariquita.

Varietades.—A las 9.—Los incasables.—A las 10.—El testamento y la clave.—A las 11.—Segundo acto.—A las 11 1/2.—¡Ya pican! ¡Ya pican! A las 4 1/2.—El tucero del Alba.—El testamento y la clave.

Martín.—A las 9.—La aída de San Lorenzo.—Bontá vecindad. A las 4 1/2.—La Pasionaria.—Fin de esta.

Circo de Price.—A las 4 1/2 de la tarde y 9 de la noche.—Grandes funciones en las que tomará parte la troupe Beni-Zoug-Zoug de verdaderos árabes, que ejecutarán sorprendentes pirámides y arriesgados saltos mortales.

Circo Hipódromo de Verano.—A las 4 1/2 de la tarde y 9 de la noche.—Variados ejercicios por todos los artistas.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

El BANCO HIPOTECARIO hace actualmente, y hasta nuevo aviso, sus préstamos al 6 por 100 de interés en efectivo.

Estos préstamos se hacen de cinco á cincuenta años con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 de su valor, exceptuando los olivares, viña y arbolados, sobre los que solo presta la tercera parte de su valor.

Terminadas las cincuenta anualidades, ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

Además de estos préstamos hipotecarios, abre créditos para el fomento de la agricultura y construcción de edificios.

En representación de los préstamos realizados, el BANCO emite cédulas hipotecarias. Estos títulos tienen la garantía especial de todas las fincas hipotecadas al BANCO y la subsidiaria del capital de la Sociedad. Son amortizables á la par en cincuenta años.—Los intereses se pagan semestralmente, en 1.º de Abril y 1.º de Octubre, en Madrid y en las capitales de provincias.—Los que deseen adquirir dichas Cédulas, podrán dirigirse en Madrid, directamente á las oficinas del BANCO HIPOTECARIO, ó por medio de agente de Bolsa, y en provincias, á los comisionados de dicho BANCO.

MERCADOS ESPAÑOLES. Madrid 14.—Carne vaca, 1'60 á 2'00 ptas. kilo.—Carnero, 1'60 á 2'00 ptas. id.—Ternera, 1'50 á 2'00 pesetas id.—Jamon, 2'50 á 4'00 ptas. id.—Pan, 0'40 á 0'48 ptas.—Garbanzos, 0'65 á 1'60 ptas. id.—Carbon vegetal, 0'20 á 0'22 ptas. id.—Id. mineral, 0'08 pesetas id.—Patatas, 0'08 á 0'15 ptas. id.—Aceite, 1'10 á 1'20 á ptas. litro, y de 10 á 11 decalitro.—Vino, 0'78 á 0'84 ptas. litro, y de 7 á 8 decalitro.—Petróleo, 0'75 á 0'80 ptas. litro, y de 6'20 á 7'50.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez San Gregorio, B.

GOTA • PIEDRA • REUMA

No pueden ser curados sin LITINA... Las Sales de Litina granuladas efervescentes de Ch. LE PERDRIEL...

QUIEN

necesite relojes y quiera comprar barato y bueno, debe ver el gran surtido que presenta Ibo Esparza...

34, Carrera de San Jerónimo, 34

IMPORTANTE

á los hombres industrioses. Con un pequeño capital y solo dos días de trabajo cada semana...

EMULSION ANGULO

Aceite puro hígado de bacalao con hipofosfitos, la más agradable, eficaz y barata, recetada por todos los médicos...

Un título de un farmacéutico español garantiza esta preparación...

PASTA PECTORAL DE BORRELL

Esta pasta, exenta por completo de OPIO, no tiene rival por su EFICACIA contra la TOS de cualquier clase...

Farmacia BORRELL HERMANOS. Fuera del Sol, 5. MADRID

EL P.... P....

BOSQUEJO FILOSÓFICO por TIRANTE AL BLANCO. Memento homo qui es pulvis...

A PLAZOS LA VERDAD

SOLUCION COIRRE

Exigido el Sello del Gobierno Francés. El más poderoso reconstituyente en todos los casos de Agotamiento de fuerzas...

MUEBLES AUSTRIACOS

de madera curvada y rejilla con uniones de hierro; se venden únicamente en el gran depósito de los mismos fabricantes...

Mayo 14) FOLLETIN DE «EL CORREO» (f. 72)

AVENTURAS DE PICKWICK

pecho de hombre, cuando vió á la pareja seductora llegar al sitio mismo por donde tantas veces habia paseado solo y á la luna pensando en las bellezas de María Lobbs...

Con frecuencia habia pensado en el aire resuelto con que se aproximaría á ella para pintarle su pasión, si por casualidad la encontraba...

Cuando las dos jóvenes se detenia para coger una flor ó escuchar el pío pío de un pájaro, el maestro de escuela se detenia tambien, con aire profundamente soñador...

De todos modos, aunque no se atreviera á acercarse á ellas, le hubiera disgustado mucho perderlas de vista. Así, cuando ellas corrían, corría él; cuando ellas andaban, él andaba...

Habia algo de irresistible en las maneras de Kate, y Nathaniel no pudo resistir á su invitación. Luego, con bastante turbación, y mientras la traviesa chucuela reía á carcajadas...

ASMA

CATARRO, OPRESION, TOS, PALPITACIONES, y todas las afecciones de las vias respiratorias...

NEURALGIAS

JAQUECAS, DOLORS DE ESTOMAGO, y todas las afecciones nerviosas, se curan inmediatamente con las PILDORAS ANTI-NEURALGICAS del Dr. CRONIER.

Ventas por mayor en MADRID: MELCHOR GARCIA, Capellanes, 1, duplicado.—Por menor: S. Ocaña, Garcerá, Ortega, M. Moreno y Garrido.—Para los pedidos importantes, dirigirse al inventor ó bien á la AGENCIA SAAVEDRA, 55, rue Taiboul, PARIS, con fondos ó buenas referencias.

GRANDIOSAS REBAJAS

POR EL SEXTO ANIVERSARIO DE LA APERTURA DE LOS GRANDES ALMACENES DE

LA ISLA DE CUBA

MONTERA, 18, MADRID

SEIS MILLONES DE MERCANCIAS RECIBIDOS DE ÚLTIMA MODA PARA SEÑORAS, HOMBRES Y NIÑOS

Además de los inmensos surtidos que existían en estos Almacenes, desde mañana ponemos á la venta nuevos artículos recibidos de París y que llaman la atención por su novedad, por su elegancia, y sobre todo, porque se venden casi de balde.

Los Céfiros y velo-religiosa en preciosos colores. Los encajes con volantes, al precio de una lana barata. Las granadinas y cañamazos de alta moda. Las telas de seda en listas, cuadros y brochés.

PARA HOMBRES Trajes á la medida, corte elegante y buenas telas, desde 30 pesetas el traje hecho.

Remesas á todas las provincias de España, con mayores ventajas que los Almacenes de París; dirigirse al Propietario D. Eduardo Garcia, si quieren aprovecharse de estas grandes ventajas que ofrece á su clientela de Madrid.

Caballero de Gracia PRIMERA Caballero de Gracia Y GRAN EXPOSICION

El domingo 16, desde las seis y media á ocho y media de la tarde, de los modelos más elegantes en manteletas y chaquetas, así como de volantes de encaje para vestidos, precios baratísimos.

Sombrillas desde 8 y 10 pesetas en adelante. Esta casa, obligada al favor que la dispensa el público, ofrece en obsequio á su clientela, un precioso surtido de sombrillas última novedad en estos precios

GRAN FABRICA DE GUANTES

DE FERNANDO URIARTE TUDESCOS, 1, ENTRESUELO

(casi esquina á la plaza de Santo Domingo) VENTAS POR MAYOR Y MENOR

Tudescos, 1, entresuelo (casi esquina á la plaza Sto. Domingo)

Denticina infalible

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la denticion, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes...

El mejor dentífico mas agradable y, sobre todo, mas higiénico: Agua de Philippe empleada con la Odontalina PASTA DENTARIA, VERDADERO GARMIN DE LA BOCA

SAN HILARION (Burdos español) Duñas, 10 pesetas 12 botellas. Bitini, Alcalá, 27, Silva, 8, Cezeiros, 12.

MALESSECRETO Matriz y piel. De 11 á 6. Magdalena, 40, 2.º

Horno de San Juan Fuencarral, 35 y 37. Fuencarral, 118 y Atocha, 118. surtido de rosquillas de todos los ses. Empanadas de jamón, sardinas. Bollos suizos de su clase.

PELO Ó VELLO Depilatorio inglés de la Botica Cerona, Ginebra, Barcelona. En Madrid, D. García.

RELOJERIA DE José Suarez y Sainza Se hacen composuras de precisión, gusto y economía. Gran taller de reparación de relojes.

SE VENDEN Los casos de seis mil pesetas en construcción y un surtido de otros seis mil pesetas de Luchoa, número plegado y triplicado. En las casas de señoras.

AL COMERCIO y particulares. Se venden lámparas de gas á petróleo económica en el mechero sistema Kynoch; luz brillante. Plaza de Heróclitos, 11. Madrid. De noche pueden usarse muchos mecheros economizadores de petróleo superior á otros.

Se vende papel en construcción de este país. S. San Gregorio.

BOCA MENTOLINA DENTIFERICA Elixir Aleman del Dr. GUTLER Importado y preparado por el DR. ANDREU, DE BARCELONA BOCA para la BOCA VIRTUDES RECOMENDADAS Y POSITIVAS DE ESTE ELIXIR

POMADA ROSADA Cabellos blancos su color natural. FILLIOL, 47, rue Vivienne, MADRID; Borrell hermanos del Sol.

TANICA

meda, y declaró su firme resolución de pasar allí y de aquel modo el resto de su vida, si no le permitían levantarse como aceptado amante de María Lobbs.

A esta declaración, la risa fresca y alegre de María Lobbs rompió en armoniosa carcajada; pero sin turbar siquiera la calmada atmósfera de la tarde, tan armoniosa era.

La maligna Kate rió todavía más inmoderadamente, y Nathaniel Pipkin se ruborizó más que nunca. Al fin, María Lobbs, violentamente impresionada por el hombrecillo consumido de amor, volvió la cabeza y suplicó que le dijese, ó á lo menos su prima dijo por ella que se consideraba muy honrada con la pretension de mister Pipkin; que su mano y su corazón estaban á disposición de su padre, pero que nadie podía ser insensible á los méritos de mister Pipkin.

Como todo esto se dijera con mucha gravedad, y como Nathaniel Pipkin acompañara luego á María Lobbs y consiguiese darla á hurtadillas un beso, al marcharse se metió en cama, siendo uno de los enanitos más felices de la tierra, y soñó toda la noche que conseguía ablandar el corazón del viejo Lobbs, que recibía la llave de la caja de hierro y que se casaba con María.

Al día siguiente Nathaniel vió salir al viejo sillero en su jacucho gris; vió luego en el balcón á la traviesa prima que le hacia multitud de señas que no podía comprender, y por último, vió que llegaba hasta donde él estaba el aprendiz raquítico. Este dijo á Nathaniel que su maestro no volvería hasta el día siguiente, y que las señoritas aguardaban á mister Pipkin para tomar thé á las seis en punto.

Cómo se despacharon las lecciones aquel día, ni Nathaniel Pipkin, ni sus discípulos lo saben; pero el hecho es que se dieron, bien ó mal, y que cuando los muchachos se marcharon, Nathaniel Pipkin se ocupó hasta las seis en la toilette, que le agotó la paciencia antes que le saliera á su gusto. Y no es precisamente que ne-

cesitara mucho tiempo para escoger el traje que debía llevar, puesto que no era posible elegir en su guarda ropa, sino que era tarea de importancia y llena de dificultades la de limpiarlos y ponerlos presentables.

Nathaniel Pipkin encontró en casa del sillero una reunión escogida, compuesta de María Lobbs, de su prima Kate y de tres ó cuatro jóvenes bonitas, alegres y senrosadas.

Adquirió entonces la prueba positiva de que los rumores relativos á los tesoros del viejo no eran exajerados; vió con sus propios ojos la tetera, de verdadera plata maciza, y las cucharillas de plata para el thé, y las tazas de verdadera porcelana para beberlo, y los platos de la misma sustancia que contenían los pasteles y las pastas.

El único reverso de la medalla era un hermano de Kete, un primo de María Lobbs, á quien ella llamaba Enrique, y que parecia mirar y querer á su prima para él solo, á un extremo de la mesa. Es delicioso ver á los miembros de una familia espesarse cariño y consideración; pero aquel cariño podía ir demasiado lejos, y Nathaniel Pipkin no pudo menos que pensar que María Lobbs debía querer mucho á todos sus parientes, si con todos tenia tantas atenciones como para el primo de que se trataba.

No era esto todo; despues del thé, cuando la traviesa Kate propuso que se jugase una partida de collin-Maillard, ocurrió de una manera ó de otra, que Nathaniel Pipkin tenia siempre los ojos vendados, y que cada vez que ponía la mano sobre la prima, encontraba á María Lobbs lejos de él.

La pequeña y las otras jóvenes estaban ocupadas sin cesar en empujarle, en tirarle de los cabellos, en ponerle sillas delante para que tropezase, y en hacerle objeto de todas las travесuras imaginables; pero María Lobbs no se aproximaba jamás, y una vez sobre todo, Nathaniel Pipkin habia podido jurar que habia oido el ruido de un beso, seguido de una mani-

festacion de halago de María Lobbs y de un medio ahogadas de sus buenas amigas.

Todo esto era singular y no se podía decir que el hombrecillo habia podido hacer lo que se hubieran visto obligados á tomar otra vez. La circunstancia que forzó á sus pensamientos á tomar otro giro, es que oyó llamar repentinamente á la puerta de la calle, y la persona que llamaba, era nada menos que el viejo peaba, golpeaba como un fabricante de otros, porque no habia cenado y tenia hambre.

En cuanto el aprendiz comunicó esta alarma, las muchachas escaparon escapando arriba, cuatro á cuatro escalones, para refugiarse en la alcoba de María Lobbs, y á falta de mejor escondrijos, el primo y Nathaniel se escondieron en dos armarios.

En fin, cuando la primilla y María Lobbs dejaron encerrados y hubieron puesto los platos de la habitación en orden, abrió la puerta de la calle al viejo Lobbs, que no dejó de llamar un solo instante.

Ocurrió desgraciadamente que el viejo tenia hambre y estaba de monstruoso humor. Nathaniel Pipkin le oyó gruñir como un perro enrabiado, y cada vez que él se acercaba y raquítico aprendiz entraba en el carrero, el viejo Lobbs se ponía á jurar y maliciar, sin otro objeto aparente que aliviar el pecho descargando algunos momentos.

Por último, la comida, despues de haber sido servida; el viejo Lobbs cayó sobre el plato miseria sobre el pobre mundo, y después de haberse fregado, en un plato limpio como fregados, en un plato sus, besó á su hija y pidió la pipa.

La Naturaleza habia colocado las patas de Nathaniel Pipkin muy cerca una de la otra, pero, sin embargo, chocaron hasta la fatigación cuando oyó al viejo Lobbs pisa-